

Realizará **ITESM** foro de empresas familiares

La sucesión en las Pymes es uno de los temas que se abordarán

REDACCIÓN



El Centro de Familias Emprendedoras del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus Monterrey, realizará la segunda edición del Congreso de Familias Emprendedoras el próximo 20 de septiembre.

El objetivo del encuentro es compartir, informar y brindar mayores herramientas a las familias empresarias para apoyar su consolidación y desarrollo; según el Instituto de Familias Emprendedoras del Tec, la mayor parte de estas compañías no sobreviven en el tiempo.

Precisó que 55 por ciento de las empresas familiares que se inauguran anualmente desaparecen durante la primera generación; 30 puntos porcentuales sobrevive la segunda generación y cinco por ciento quiebra en la tercera generación.

En un comunicado, el Tec pormenorizó que es trascendente considerar que 85 unidades porcentuales de los fracasos de este tipo de Pequeñas y medianas empresas (Pymes) son consecuencia de problemas relacionados con la familia y consideró necesario poner atención y planificar un curso de acción que permita prevenir los conflictos más frecuentes.

PROFESIONALIZACIÓN

El ITESM expuso que toda empresa familiar posee características particulares que le conceden autenticidad; empero, existen temas que competen por los que transitan todas las em-

presas familiares como sucesión, profesionalización de la gestión, consolidación, crecimiento; así como la creación de nuevos negocios a partir de la compañía inicial.

De acuerdo con el Tec, derivado de esas características y posibilidades, se requiere formar un perfil de la empresa en el que por lo general el fundador es el padre de familia y se encuentran activos la esposa, hijos, parientes directos y políticos, hasta accionistas o personas externas al círculo familiar.

Para saber si la base de la compañía, es la familia y evaluar cómo se debe formar el perfil de la misma, el Tec eligió como eslogan para el segundo Congreso de Familias Emprendedoras *el valor de nuestra empresa está en la familia*.

Detalló que una empresa que se basa en los valores, el trabajo en equipo, integración, proactividad y compromiso será una empresa de éxito que se desarrollará de acuerdo con

un perfil familiar claro y bien definido

Adelantó que en el congreso se abordará el tema de la transición y sucesión en la empresa familiar, proceso que requiere tiempo y dedicación por lo que debe abordarse de manera oportuna y profesionalizada.

Sobre ese proceso, Gerardo Luján, consultor de Empresas Familiares en México y Latinoamérica, manifestó que el proceso debe ser oportuno y centralizar la visión e interés de la empresa, partiendo de la familia en donde "el primer reto para el fundador es la sucesión".

En el segundo Congreso de Familias Emprendedoras se reunirán y compartirán experiencias y planes de acción en el proceso de sucesión y transición para enriquecer el acto diversos miembros de empresas familiares participarán en una mesa de discusión moderada por Fernando Sandoval, consultor de empresas familiares y director de emprendimiento del Tec, campus Estado de México

En el foro del ITESM se efectuarán una serie de talleres que abordarán temas relevantes para las compañías familiares, como evolución de la empresa familiar, la familia y la empresa el ambiente legal de los negocios familiares, el recurso humano entre otros; con el propósito de brindar a las familias emprendedoras las herramientas para el desarrollo y crecimiento de su empresa.



» DETALLES

55 por ciento de las empresas familiares desaparecen en la primera generación y 30 puntos porcentuales llega a la segunda



El congreso se realizará en el Centro de Familias Emprendedoras del campus Monterrey.